

Permendiknas Nomor 22 tahun 2006 tentang Standar Isi yang didalamnya memuat struktur kurikulum, telah mempertajam perlunya disusun dan dilaksanakannya program pengembangan diri yang bertujuan memberikan kesempatan kepada peserta didik untuk mengembangkan dan mengekspresikan diri sesuai dengan kebutuhan, bakat, dan minat setiap peserta didik sesuai dengan kondisi sekolah. Kegiatan pengembangan diri difasilitasi atau dibimbing oleh konselor, guru, atau tenaga pendidikan yang dapat dilakukan dalam bentuk kegiatan ekstrakurikuler. Kegiatan pengembangan diri dilakukan melalui kegiatan pelayanan bimbingan dan konseling yang berkenaan dengan masalah diri pribadi, kehidupan sosial, belajar dan pengembangan karir peserta didik.

Berdasarkan landasan hukum UU No. 20 Tahun 2003, PP No. 19 tahun 2005 tentang Standar Nasional pendidikan dan Permendiknas No. 22 Tahun 2008 tentang Standar Isi, secara konseptual pelaksanaan BK telah mengalami perubahan paradigma yang sangat berarti. Pelaksanaan BP sebelumnya yang dipandangan lebih berorientasi tradisional, remedial, klinis, dan terpusat pada konselor dan tanpa pola yang jelas, telah diubah menjadi BK yang berorientasi perkembangan pengembangan diri (*Developmental Guidance and Counseling*), preventif dan memiliki pola yang lebih komprehensif (*Comprehensive Guidance and Counseling*). Pelayanan BK semata-mata didasarkan kepada upaya pencapaian tugas perkembangan, pengembangan potensi, dan pengentasan masalah-masalah yang sedang dihadapi peserta didik (konseli). Tugas-tugas perkembangan dirumuskan sebagai Standar Kompetensi (SK) yang

berorientasi humanis tersebut ke dalam aktivitas bimbingan dan konseling yang berpusat pada konseli. Meskipun didasarkan pada konsep yang sangat humanis, aktivitas BK masih sering mengulang-ulang paradigma lama yang lebih menekankan pembiasaan perilaku (*behavioristik*), sehingga aktivitas BK masih cenderung berpusat pada konselor. Selama rentang waktu 20 tahun gagasan bimbingan dan konseling memang berhasil digeser ke arah humanistik, akan tetapi hal ini belum sepenuhnya diimbangi oleh kemampuan praktisi pendidikan dalam menerjemahkannya ke dalam praksis bimbingan dan konseling yang benar-benar berpusat pada siswa (konseli). Oleh sebab itu perlu kajian yang memadai untuk menjelaskan mengapa kapasitas mayoritas sekolah belum bisa dimaksimalkan untuk mendukung pelaksanaan bimbingan dan konseling yang bersifat humanis, dan hal inilah yang menjadi konsen dan fokus utama penelitian dalam skripsi ini.

Dalam kerangka inilah penelitian dalam skripsi ini perlu melakukan kajian yang mendalam atas persoalan implementasi bimbingan dan konseling di Madrasah Tsanawiyah Tanwiriah Kalisari Baureno Bojonegoro. Sebagaimana sekolah-sekolah menengah lainnya, pelaksanaan bimbingan dan konseling di MTs Tanwiriyah dapat dikategorikan masih berada pada taraf implementasi konsep bimbingan dan konseling yang secara paradigmatik telah mengalami transformasi dari konsep *behavioristik* menuju konsep humanistik. Kelamahan pada taraf implementasi selalu mewarnai pelaksanaan bimbingan dan konseling, salah satunya diindikasikan oleh lemahnya sarana dan pra-sarana penunjang

memungkinkan aktivitas bimbingan dan konseling bisa dilaksanakan secara representatif dan profesional.

Kelemahan yang secara manifes dapat dirujuk secara langsung adalah keberadaan guru bimbingan dan konseling yang tidak memiliki latar belakang akademik bimbingan dan konseling atau psikologi pendidikan. Meskipun guru BK di MTs Tanwiryah sudah mengikuti berbagai macam pelatihan bimbingan dan konseling, akan tetapi hal ini belum terlalu cukup untuk mengubah persepsi unsur-unsur sekolah yang lain berkaitan dengan masalah bimbingan dan konseling di sekolah. Kelemahan-kelemahan dalam proses implementasi inilah yang akan dikaji lebih jauh dalam penelitian ini.

B. Rumusan Masalah

Penelitian ini difokuskan untuk mengkaji "*Implementasi Bimbingan dan Konseling di Madrasah Tsanawiyah Tanwiryah Kalisari Baureno Bojonegoro (Studi Kasus dengan Perspektif Client Centered)*". Selanjutnya fokus tersebut dijelaskan dalam rumusan masalah sebagai berikut:

1. Bagaimana konsep bimbingan dan konseling berparadigma *client centered* di Madrasah Tsanawiyah Tanwiryah Kalisari Baureno Bojonegoro??
2. Bagaimana implementasi bimbingan dan konseling *client centered* di Madrasah Tsanawiyah Tanwiryah Kalisari Baureno Bojonegoro?

Bab III : Pemaparan Data

Penulis mengungkapkan hasil data penelitian yang berhubungan dengan implementasi bimbingan dan konseling *client centered* di sekolah dengan menilik konsepsi dan teorinya.

Penelitian ini juga mendeskripsikan gambaran umum tentang sekolah tempat penelitian ini dilaksanakan, termasuk susunan organisasi, tenaga guru, sarana-prasaran, tenaga bimbingan dan konseling dan peserta didik. Bab III ini juga memuat analisis data, yakni data yang diperoleh melalui teknik penggalan data sepenuhnya dianalisis secara mendalam untuk menjawab problem implementasi bimbingan dan konseling di sekolah tempat penelitian ini dilakukan.

Bab V : Penutup

Penulis akan memberikan suatu kesimpulan dan saran berkenaan dengan hasil penelitian .